
不管对主场作
战的北京国安，还
是远道而来的上海
申花队来讲，今天
（26 日）晚上的这
场京沪大战，都将
是一次“3.0 版”的
全新体验。

打完上一轮与
广州城队的比赛之
后，国安队选择了
留在日照继续训
练，跟申花队的这
场比赛，是他们在
日照国际足球中心
这个新主场的第二
场比赛——除了一
部从北京开过来的
印有俱乐部 LOGO
的绿色大巴和球场
通道两边的“北京
国安足球俱乐部”
的字样之外，他们
对于这座球场的熟
悉程度，并不比对
手多多少。

京沪大战今日上演，金贵望借胜利转运
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第二阶段开打以来，申花取得两
平一负，连续不胜的背后是伤病侵袭
的影响。过去三场比赛中，申花增加
了冯潇霆、朱辰杰和曹赟定三名伤
员。好在钱杰给、曾诚、于汉超、吴曦
伤愈复出，给排兵布阵带来利好，缓
解了人员的压力。

在几名伤员中，肩锁关节脱位的
朱辰杰已于日前返沪并顺利完成手
术。据了解，此次为朱辰杰手术的过
程中，医生采用了最新的技术，即关
节镜微创辅助下的小切口的肩锁关
节复位，加上高强度人工韧带的增强
重建。通常来说，高强度人工韧带的
增强比自身关节囊韧带以及其他的
小韧带要强三倍的力量，可帮助朱辰
杰进行早期的康复训练并在以后的
运动中避免同一部位的二次受伤。

另一名身在上海、尚未归队的球
员是股骨头骨裂的毕津浩。由于股
骨头在全身骨骼中属于血液循环较
差的部位，愈合需要较长时间。毕津
浩目前仍在静养恢复，预计两周后前
往医院复诊，根据股骨头的愈合程度
决定前往大连和球队会合的时间。

正在大连的朱建荣、冯潇霆、曹
赟定则没有随队前往日照，将继续进
行恢复。朱建荣在联赛第九轮的比
赛中拉伤了大腿肌肉，他在间歇期里
经过恢复回到合练的队伍中，但又在
训练中拉伤了小腿肌肉。相比大腿

肌肉，朱建荣小腿肌肉的伤势更为复
杂，所需要恢复的时间也更长。自拉
伤后他一直都在单独进行训练，目前
尚未痊愈，无缘出战北京国安。

对阵长春亚泰时，打满全场的冯潇
霆在赛后出现膝关节不适，是半月板旧
伤的复发，至今也未能回归合练。上
一轮对阵天津津门虎的比赛，曹赟定
因肌肉不适被换下场，是肌肉疲劳后
造成的拉伤。虽然在过去的这几天时
间里，曹赟定一直积极配合队医进行
治疗，但肌肉拉伤的状况并没有得到
明显改善，为了保险起见，他和另外几
名伤号留在大连继续训练，无法赶上
与国安的比赛，只能争取在下一轮主场
对阵山东泰山队时能够复出。

算上第一阶段最后一轮战平武
汉长江的比赛，申花如今在联赛中已
经连续四轮不胜。主教练吴金贵指
出，伤病的困扰给阵容的安排带来很
大的影响，“这几场比赛出现了伤病
的特殊情况，球员的首发都有很大的
改变，当然在球场上的队员都会全力
以赴投入比赛的。”

旧伤未愈，又添新伤。但好在与
天津津门虎的比赛中，此前的伤员相
继复出，钱杰给、曾诚、于汉超、吴曦
全部获得出场时间，如不意外，四名
球员将出现在对阵国安的23人名单
中。人员情况略有好转，申花改变颓
势的底气和信心有所增加，“我们几
场不胜之后，希望能够取得一场胜利
来改变这样的情况。”吴金贵说。

从甲A到中超，从申花到绿城再到
鲁能、青岛和申花，申花队主教练吴金
贵已经记不清这是第几次碰到北京国
安这个老对手了。尽管此番是第一次
在第三方城市对阵国安，但无论是吴金
贵还是申花队员，都没觉得自己是在打
客场：“这场会有申花球迷到现场看球，
而且你们（媒体记者）也来了，那这里就
是我们的主场，对吧？”

为曹赟定找合适替身
从大连出征日照的申花球员名单

当中，没有了队长曹赟定，跟他一起缺
席与北京国安队这场比赛的，还有之前
就一直在伤病名单里的朱建荣和冯潇
霆。而由此带来的连锁反应，便是曹赟
定在左边前卫留下的这个“坑”由谁来
填，以及申花队在这场比赛当中的进
攻，到底偏左还是偏右？

为曹赟定寻找一个合适的“替身”
并不算难，此前的两个赛季当中，于汉
超也经常出现在左边前卫的位置上，上
赛季被租借去了青岛队的周俊辰踢的也
是这个位置，今年一直踢右边前卫的外
援巴索戈本身就是左脚将，把他拉到左

路来应一下急，肯定也没
什么问题——对吴金贵来
讲，如果申花队在与国安
队的比赛中继续主打两个
边路的话，到底以哪一路
为主，自然也就成了问题。

在曹赟定和巴索戈同
时上场的情况下，申花队
的进攻更多偏向于左路，
除了曹赟定超强的个人能
力之外，他跟左边后卫柏
佳骏之间的配合，经常能
给对方防线制造出威胁
来。在申花队的进攻习惯
于向左路倾斜之后，换一
个人上来，能否达到曹赟
定在场上的效果，以及在
攻防转换间与边后卫的默
契程度，都是未知数。而
一旦主打右路，以速度和
反击见长的巴索戈，显然
更适合单兵作战并且完成
最后一击，从这个赛季已
经打完的比赛来看，想要
在整体战术层面上对他所
在的右边路提出更高要
求，完成的难度相当大。

“这段时间的训练当中，我们也做
了一些针对性的安排，目前球队确实饱
受伤病困扰，比赛阵容因此也有了很大
的改变。”在吴金贵看来，除了申花队自
身因为伤病减员带来的影响之外，对手
人员调整带来的变化，也让接下来的比
赛多了不少变数：“联赛进入第二阶段
后，各支球队备战渐入佳境，相互了解
也越来越多，每场比赛都会越来越难
打，但我相信队员们在场上都会全力投
入比赛，去争取胜利。”

吴曦的复出至关重要
替补上场对阵天津津门虎队之前，

吴曦上一次代表申花队出战中超联赛，
是7月3日对阵武汉三镇。
“说不急是假的，尤其是在队里缺

人的情况下，恨不得马上就能上场参加
比赛。”因为肋骨骨折，吴曦没有跟随国
足选拔队前往日本参加东亚杯的比赛，
甚至在中超联赛第二阶段比赛开始之
后，他也只能跟着队医进行康复训练，
这对责任心一直都很强的他来讲，显然
是不能接受的：“但是这个伤就是这样，
时间不到肯定踢不了，所以只能在其他
方面多下点功夫，把身体状态保持好，
把自己的心态调整好，然后就是等。”

在朱辰杰、冯潇霆和毕津浩这些中
卫因伤无法出战的情况下，吴曦的伤愈
复出至关重要。“今年队里的年轻球员
比较多，越是在这种时候，越需要经验
丰富的老队员在中路坐镇，控制好攻防
转换的节奏。”也正因为如此，在申花队
内一位人士看来，上轮联赛复出的吴曦
可谓及时：“因为他（吴曦）在场上起到
的就是这个作用。”

京沪大战之前，申花队刚刚经历了
联赛四场比赛不胜，而北京国安队则是
两场连胜，此消彼长之下，两队球员面
临的压力和心态自然也各不相同。在
吴曦看来，这都不是问题，“我们之间也
会聊到跟国安的这场比赛，大家的想法
就是把自己的状态调整好，没什么好多
想的，也没啥好怕的。联赛每年都在
踢，每个对手也都会碰到，可能在外界
看来，像申花跟国安这样的比赛，包括
德比，都是非常重要的比赛，但是对我
们来讲，每一场比赛都是最重要的，都
要全力去拼，去争取一个最好的结果。
明天（26日）这场比赛会有球迷到场，对
我们球员来说，这也是一种动力，希望
可以为大家奉献一场精彩的比赛。”

“有回到虹口的感觉”
25日下午，当申花队乘坐的大巴

来到日照国际足球中心球场后，不少
队员走进球场的第一感觉都是“有点
回到了虹口的感觉”。

作为山东省内第一座专业足球
场，日照国际足球中心是在今年4月
底建成并且投入使用的，在正式成为
北京国安队主场之前，这座球场还承
办了山东省运会足球项目的比赛。
虽然看台上的座位数只有12000个，
但是因为最下层的看台就在球场边
上，真正实现了看台与球场之间的
“零距离”，现场的比赛与观战体验，
显然不是那些非专业足球场能比的。
“挺期待在这个场地上比赛的，尤

其是在有球迷的情况下，已经很久没
有在比赛中听到球迷喊‘申花队’了。”
因为是第一次在这个场地上踢球，训
练过程中，申花教练组特意安排在两
个半场打了两次分组对抗，为的就是
让大家尽可能地熟悉自己的“地盘”，
而从训练后队员的反馈来看，场地方

面的问题不大。“上一场国安在这里的
比赛我们也看了，因为当时下雨，场地
会受到一些影响，但是如今过来一看，
情况还好，至少平整度和草皮都还好，
基本不会影响比赛。”

与刚刚走出高温酷暑的上海不
同，日照已经进入了真正的秋天，晚上
的气温基本在20摄氏度左右，对球员
来讲，这也是一个最适合比赛的温度。

今晚的京沪大战，成为了真正意
义上有球迷观战的“主场”。按照计
划，本场比赛将面向球迷开放3000个
座位，其中70个左右“属于”申花球
迷。据国安方面介绍，目前已经确定
有150名球迷从北京前往日照，为主
场作战的国安队加油助威，而一旦申
花球迷用满“客队”名额的话，至少从
数量上来看，与对手之间的差距并不
算悬殊，对他们来讲，即将在日照国
际足球中心上演的“3.0版”的京沪大
战，或许也将是这么多年以来在看台
上最“势均力敌”的一次较量。

赛季首次现场观赛，申花球迷感叹——
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